
令和６年 第３回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和６年９月１８・１９・２０日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 

１ 

（２） 

江本 守 

議員 

 

 

１. ペロブスカイ

ト型太陽電池

の導入につい

て 

 

① トヨタ自動車は、次世代技術として期待

の高いペロブスカイト型太陽電池を、２

０３０年までに電気自動車への搭載を

目指すと発表した。 

本町の小中一貫校への導入を提案した

際、「予算的には難しいが検討すべき」

との町長答弁があったが、改めて考えを

問う。 

 

２. 「菌根菌（きん

こんきん）」を

活用した米作

りについて 

 

 

① イネの根に共生する「菌根菌」を活用し、

水の使用を抑える米作りを行えば、収穫

量は数倍になり、年間５００万トンもの

米を輸出することも可能になるといわ

れている。 

このような先端農業を推進していくべ

きだと思うが、町の考えを問う。 

 

３.下水道使用料

について 

① 人頭制から従量制に変更すべきと提言

した際、町長は「どちらがいいのか再度

検討して結論を出す」と答弁したが、そ

の後どうなったか。 

 

４.定額タクシー

制度について 

① 先進地である広島県安芸太田町を参考

にして本町でも挑戦してはどうかと提

言したが、その後進展はあったか。 

５.障害者差別解

消法について 

① 高齢者や重度障がいの利用者が、移動支

援サービスを事業所を通さずに信頼で

きる方を移動支援人として申請できる

ようにお願いしたが、検討の結果は。               

 

６.バイオディー

ゼル燃料の導

入について 

① 以前、バイオディーゼル燃料の導入に

ついて提言した際、「挑戦したい民間

業者がいれば、国の支援を受けられる

ように協力することはできる」との答

弁があったが、その後いかがか。 
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２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（10） 

池永 巖 

議員 

 

 

 

 

 

 

１.異常気象・大規

模災害への対

策について 

① 異常なほどの猛暑による影響で、熱中症

や農作物の高温障害が危惧されている

中、町民から何か要望はあったか。また、

町として考えられる対策はあるのか。 

 

② 南海トラフ巨大地震や線状降水帯によ

る水害等の大規模災害に対し、どのよう

な準備をしているのか。 

 

③ 大規模災害時の避難所の運営は、役場職

員や消防団員等で行うのか。また、マニ

ュアルはあるのか。 

 

２.築城海洋セン

タープール・町

内の子どもの

遊び場につい

て 

① 今年の夏休みの築城海洋センタープー

ルの利用状況について問う。 

 

② 台風の影響で屋根が破損して以降、直射

日光で水温が上がり思うように泳げな

い子どもが多いと聞く。来年度以降も現

状のままか。また、水温を下げるため地

下水の使用を検討してはどうか。 

 

③ 築上町は子どもの遊び場がないとの保

護者の声を聞くが、どのように思うか。 

 

３．築上町の施設

等について 

① Ｂ＆Ｇグラウンドは、以前はスポーツ 

  をする元気な子どもの声が聞こえた

が、最近は全くなくなった。有効に利

用できているのか、現状を問う。 

 

② Ｂ＆Ｇグラウンドの維持管理はどのよ

うに行い、年間費用はどのくらいかかっ

ているのか。 

 

③ 町内にほとんど利用していないような

遊休施設はあるのか。あれば、今後の活

用方法について問う。 

 

④ 築上町パークゴルフ場に隣接した植林

公園にある藤棚の花が見られなくなり、

花が咲くようにしてほしいとの町民の

声が多くあるが、対策はできないか。 
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４.農業の将来の

方向性につい

て 

 

① 高齢化で数年後には農業をする人がい

なくなる懸念があるが、農業の進む方向

について町の考えを問う。 

 

 

３ 

（６） 

田村 紘貴 

議員 

 

１. 小中学生の通

学路について 

 

① 小中学生の通学路の安全点検はしっか

りできているか。 

 

② 児童たちから、きちんと時間を設けて危

険箇所の聞き取りができているか。 

 

２.小中学校のい

じめについて 

① ここ数年の間で、いじめに関する事案は

報告されているか。 

 

② いじめが起きた時、教育委員会はどのよ

うに関与していくのか。 

 

③ いじめを受けた子どもへのケアや対応

はどのようにしているのか。 

 

３.廃校舎の利活

用について 

① 廃校になった岩丸小学校、寒田小学校、

小山田小学校の校舎について、今後活用

の見通しはあるのか。 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

（９） 

信田 博見 

議員 

 

１.町の財政につ

いて 

① 財政が危機的状況の中、老朽化していく

施設、設備（道路、水道、町営住宅、公

民館等）への財政対応は大丈夫か。町民

の負担が増えるのではないか。 

 

２.町道の管理に

ついて 

① 山間部の道路がかなり傷んでおり、樹木

もかぶさっていて危ない。広域基幹林道

ももっと管理していただきたい。 

 

３.町民に対する

対応について 

① 図書館建設のため旧築城支所の広場が

グラウンドゴルフ等で使用できず、代わ

りにＢ＆Ｇのグラウンドを使用してい

る方が、トイレが和式ばかりで大変困っ

ている。対策をお願いしたい。 

 

② 築城の社会福祉協議会の建物は今後ど

のように利用するのか。 
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５ 

 

 

 

（13） 

吉元 健人 

議員  

 

１.病児保育・病後

児保育につい

て 

① 病児保育開設に向けた具体的な動きは

あるのか。 

 

② 病後児保育の稼働、利用者数について問

う。 

 

２.町内スポーツ

について 

① 子どもたちが夏休み中にできるスポー

ツ体験はどれだけの種類があり、どれだ

けの利用者数があったのか。 

 

② 築上町スポーツ協会のホームページや

案内はいつ頃できるのか。 

 

３.空き家バンク

について 

① 成約件数はどのくらいあるのか。 

 

② 今後、利用者数や成約件数を増やすた

めに、どのような取組を行っているの

か。 

 

４.図書館につい

て 

① 進捗状況と図書館運営や周辺開発等に

ついて問う。 

６ 

（１） 

今富 義昭 

議員 

 

１.議会における

一般質問の意

義について 

① 町内の交通手段をどうするのか。 

 

② 耕作放棄地対策はどうなっているのか。 

 

③ 移住・定住対策は行っているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

１. マイナ保険証

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① マイナ保険証に関連する通知は何通来

ているか。 

 

② 職員の業務を減らすのではなく、増える

のではないか。 

 

③ 窓口に置いてあるチラシの内容が把握

できないので教えてほしい。 

 

④ 町民の皆さんはどれくらい理解してい

ると考えるか。 

 

⑤ マイナ保険証がなくても、保険診療が 

１２月２日以降も受けられることの周

知を。 
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７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１.マイナ保険証

について 

⑥ １歳未満の顔写真なしマイナンバーカ

ードの保険証としての利用は。 

 

⑦ マイナ保険証の有効期間、電子証明書の

失効時期、１０月からの登録解除への対

応は。 

 

⑧ 資格情報のお知らせの交付方法等は。 

 

⑨ 河野デジタル相が本人確認のマイナン

バーアプリの開発を表明しているが活

用は。 

 

２.築城基地につ

いて 

① 築城基地の準米軍基地化について。議案

第３８号「公有水面の埋立てについて」

は、公有水面埋立法の規定によるもので

はないか。 

 

② 築城基地の抗たん性向上事業や弾薬庫

３棟建替え等の事業について。 

 

③ 築城基地の F２が参加する訓練の情報

を、役場を通して基地対策特別委員会へ

提供してほしいが。 

 

④ 沖縄で米軍が１６歳に満たない少女を

誘拐して性的暴行を加える事件があっ

たが、築城基地ではこのような事件はな

いか。 

 

⑤ 自衛官募集事務に利用する個人情報の

提出の除外申請の数は。名簿提供の可否

は町の個人情報保護審査会にかけられ

たか。 

 

３.災害救助法施

行令第１条第

１項第４号に

ついて 

① 災害救助法施行令第１条第１項第４号

適用について、県から打診はあったか。 

４.給付金につい 

 て 

① 令和５年度、令和６年度給付に該当し

ていない方の、令和７年度１人４万円

の給付申請周知について。 
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８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５） 

工藤 久司 

議員 

 

１. 図書館運営に

ついて 

 

 

 

① 新しい図書館までの交通手段は。 

 

② 具体的な事業内容、年間の維持管理費は

どれくらいになるのか。 

 

③ 現図書館の再利用は。 

 

２. 学校教育につ

いて 

① 夏休み後の登校状況は。 

 

② 現時点での不登校の生徒・児童数は。 

 

③ 町内小中学校の全国学力テストの結果

は。 

 

④ 町外への中学校に進学する生徒数は。

（過去５年間） 

 

⑤ 小中一体型校はどんな学校作りをする

のか。 

 

⑥ 統合した小学校の跡地利用は。 

 

⑦ 奨学金制度の在り方について。 

 

３. 災害対策につ

いて 

① 避難者に対しての対応（誘導）について。 

 

② 以前から提案している避難訓練の計画

は。 

 

４. 財政状況につ

いて 

 

① 経常収支比率が９９．８％になった。今

後の財政を考えると、まだまだ厳しい状

況が続くと予測される。１０、２０年後

をどう乗り切っていくのか。 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

 

 

 

 

 

１. 台風１０号の

被害と復旧に

ついて 

① ①被害の状況、②今後の復旧の見通し、

必要予算、町と住民の負担の見込み、以

上２点を現時点で分かる範囲で結構な

ので、簡潔に説明してほしい。 

 

２. 消滅可能性自

治体と呼ばれ

て、人口減と少

子化対策につ

いて 

① 喫緊の課題である人口減と少子化対策

は他市町村も行っていることを総花的

にやるだけではなく、築上町にしかでき

ない対策を町民と共に模索して特色を

出すべきだと考えるが、見解を求めた

い。 
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９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

 

３. 財政計画につ

いて 

① 中期財政計画には、公共施設管理計画や

長寿命化計画を適切に反映しているの

か。今後の起債残高の見通しは。 

４. 学校給食の無

償化について 

① 近隣の自治体では、不登校などの事情に

より給食が食べられない児童に対する

配慮が行われているようだが、築上町の

対応は。 

５. 築上町の小中

学校の不登校

児童について 

① 町内小中学校の不登校児童の割合が、近

隣市町と比較して多いのではないかと

の声を聞いたが、実態は。そのような状

況があるとすれば、その原因と対策をど

のように考えているのか。 

 

６. 会計年度任用

職員の再雇用

基準について 

① 会計年度任用職員の再雇用についての

国の指針が改定されたようだが、町の基

準は見直さないのか。また、再雇用の実

態は。 

７. 町の施設の洋

式トイレの整

備状況につい

て 

① 町の一部施設のトイレが未だ和式のみ

で洋式トイレがなく、高齢者等が使いに

くいとの声があるが、現状と今後の整備

の見込みは。 

 

１０ 

（11） 

武道 修司 

議員 

 

１.人口減少につ

いて 

① 将来の推移は。 

 

② 人口減少の問題点と課題は。 

 

③ 小学校と中学校の将来は。 

 

２. 起債と基金に

ついて 

① 起債と基金の推移は。 

 

② 起債と基金の課題は。 

 


